



## **WETTBEWERB-AUSSCHREIBUNG** „Friendship Cup 2026“

**FAI Open International  
Contest Eurotour F3G  
Ranglisten-Wettbewerb (GER)**

**Datum:** 14.Mai – 15.Mai 2026

**Veranstalter:** RC Model Club Brno (CZ)

**Organisator:** Modellflugsportverband Deutschland e.V.  
[s.brandes@mfsd.de](mailto:s.brandes@mfsd.de)

**Wettbewerbsleiter:** **Sebastian Haase (GER)**  
[sebastian.haase@f3g.info](mailto:sebastian.haase@f3g.info)

**Jan Stonavsky (CZ)**  
[stone@volny.cz](mailto:stone@volny.cz)

**Wettbewerbs-  
koordinierung:** **Daniel Šimůnek (CZ)**

**Austragungsort:** Modellfluggelände des RC Model Club Brno,  
Ivancice – Budkovice,  
Budkovice 119, Ivancice 66491, Czech Republic

**Koordinaten:** **49.0785178 / 49°04'42.7"N**  
**16.3566906 / 16°21'24.1"E**

**Anfahrt** zum Gelände – siehe Adresse / Koordinaten

**Wettbewerbsregeln:** **FAI Sporting Code Section 4**, Aeromodelling-CIAM General Rules, 2026 Edition, Section C, CIAM General Rules for International Contests, Seite 25 ff.

**FAI Sporting Code Section 4**, Aeromodelling, Volume F3 Radio Control Soaring Model Aircraft, 2026 Edition, Part Five, 5.G.Class F3G, Seite 23 ff.

**Teilnahme- &  
Zulassungs-  
Bedingungen:**

Zur Teilnahme ist eine **gültige FAI Lizenz** und Versicherungsnachweis 2026 erforderlich. Der Veranstalter hat das Recht, die Gültigkeit zu überprüfen. Die aktuelle Gesetzeslage in der EU schreibt eine **Kennzeichnung der Modelle mit der e-ID des Piloten vor**, DVO (EU) 2019/947 Art. 14 (eID). Wir werden e-ID und die

Kennzeichnung der Modelle nach FAI Vorschrift auf dem Wettbewerb überprüfen.

**Als Jugendlicher** gilt ein Teilnehmer bis zum und einschließlich des Kalenderjahres, in dem er das 18. Lebensjahr vollendet hat.

**Lokale Wettbewerbsbestimmungen:**

**1. Startrichtung**

Die Startrichtung wird von der Wettbewerbsleitung festgelegt. Mögliche Besonderheiten werden vor Ort bekannt gegeben.

**2. Vorbereitungszeit**

Die Vorbereitungszeit von 5 Minuten wird nur für die jeweils erste Startergruppe einer Flugaufgabe offiziell angekündigt. Alle nachfolgenden Teilnehmer werden nur noch rechtzeitig aufgerufen.

**3. Aufgabe A: Zeitflug**

Für die Durchführung der Zeitflugaufgabe kann das Fluggelände der personentragenden Fliegerei und des Modellfluges genutzt werden. Es werden entsprechende Sicherheitsbereiche festgelegt und zur Eröffnung des Welt Cups kommuniziert. Der Vorrang der personentragenden Fliegerei bleibt von jeder Ausnahme unberührt.

**4. Aufgabe B: Streckenflug**

Der Flugraum für den Streckenflug kann ausschließlich in südlicher Ausrichtung genutzt werden. Landungen müssen in den durch die Wettbewerbsleitung festgelegten Bereich erfolgen.

**5. Aufgabe C: Geschwindigkeitsflug**

Die Rahmenzeit beträgt 3 Minuten. Die Aufgabe wird im Regelfall nahtlos geflogen, d.h. die Rahmenzeit beginnt automatisch nach der Landung des Modells des vorhergehenden Piloten. Mögliche Besonderheiten werden vor Ort bekannt gegeben.

**6. Wettbewerbsablauf**

Die Wettbewerbsleitung behält sich vor, aus wetterbedingten, zeitbedingten und technischen Gründen die Reihenfolge der Flugaufgaben den Gegebenheiten anzupassen.

Weitere lokale Regeln und die Bestimmungen des RC Model Club Brno können in der morgendlichen Einweisung bekannt gegeben werden.

**Antidoping Bestimmungen:**

Anti-Doping-Bestimmungen des DAeC und das Anti-Doping-Regelwerk der Nationalen Anti-Doping Agentur (NADA).  
<http://www.nada-bonn.de>

**Titel und Preise:**

Es gibt eine Gesamtwertung sowie Pokale für die Erstplatzierten

**Frequenzen:**

2,4 GHz

Andere Frequenzen auf Anfrage beim Veranstalter, bis spätestens 14. April 2026

**Anmeldung:**

Anmeldung unter folgendem Link <https://mg-airsports.eu>

Die Anmeldung ist nur durch Überweisung der Startgebühren bis

einschließlich 08. Mai 2026, 23:59 Uhr gültig.

Mindestteilnehmerzahl: 20  
Maximalteilnehmerzahl: 40

Anmeldestart: 15. Januar 2026  
Zahlungstermin: 08. Mai 2026

**Bankdaten für Startgeld Überweisung:**

Kontoinhaber: Jan Stonavsky  
IBAN: CZ80 0800 0000 0010 1995 5143  
BIC: GIBACZPX  
Bank: Ceska sporitelna a.s.  
Zweck: Friendship Cup 2026

**Startgebühren:** 65,00 € für Senioren,  
0,00 € für Junioren (bis zum vollendeten 18 Jahre)

**Jury:** Jury-Vorsitzender (wird zur morgendlichen Einweisung bekannt gegeben) und drei (3\*) Vertreter der Teilnehmer aus unterschiedlichen Nationen; die Auswahl erfolgt vor Wettbewerbsbeginn.

**Protest:** Die Gebühr für einen Protest beträgt 35,00 € und ist mit dem schriftlichen Protest in deutscher oder englischer Sprache zu hinterlegen.

**Offizielle Sprache:** Deutsch, Englisch, Tschechisch

**Zeitplan:** **Mittwoch, 13. Mai 2026**  
Ab 17:00 Uhr Anmeldung und freies Training

**Donnerstag, 14. Mai 2026**  
Ab 07:45 Uhr Anmeldung der Teilnehmer  
Ab 08:00 Uhr Teilnehmer Besprechung  
Ab 08:30 Uhr Beginn des Wettbewerbs  
ca. 18:30 Uhr Ende des ersten Wettbewerbstages

**Freitag, 15. Mai 2026**  
Ab 08:30 Fortsetzung des Wettbewerbs  
ca. 18:00 Ende des zweiten Wettbewerbstages  
ca. 19:00 Siegerehrung  
**(Gesamtsiegerehrung am 17. Mai 2026 möglich)**

**Service:** Selbstverpflegung

**Übernachtung:** Übernachtungen auf dem Gelände sind möglich (Camping oder Zimmer am Platz) nähere Informationen werden in der Onlineanmeldung, unter <https://mg-airsports.eu> kommuniziert.  
**Weitere Übernachtungsmöglichkeiten:**  
[www.ivancice.cz](http://www.ivancice.cz) ; [www.booking.com](http://www.booking.com)

**Sonstiges:** **Gewerbe/ Werbung:**  
Gewerbetreibende und Piloten, die im Auftrag von Gewerbetreibenden tätig werden, können auf Antrag zugelassen

werden. Es besteht kein Rechtsanspruch auf Zulassung. Ohne die schriftliche Zusage des RC Model Club Brno ist jeglicher Gewerbebetrieb im Rahmen der Veranstaltung untersagt.

**Datenschutzhinweis:** Wir verwenden personenbezogenen Daten (Name, Adresse, Telefonnummer, E-Mail, Geburtsdatum, Vereinszugehörigkeit) nur zur Organisation und Durchführung des Wettbewerbs. Wir speichern diese Daten nicht über die gesetzlichen Aufbewahrungsfristen hinaus. Diese persönlichen Daten können auch in veröffentlichten Ergebnislisten erscheinen. Zur Dokumentation, für Berichte und ggf. auch zur Werbung dieser oder ähnlicher Veranstaltungen werden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer im Rahmen der Veranstaltung (Wettbewerb) und der Siegerehrung fotografiert. Einige dieser Bilder können (u.a. auch online) in Fachzeitschriften, Foren und anderen Medien veröffentlicht werden.

**Haftungsausschluss:** Eine etwaige Haftung des Wettbewerbsveranstalters für Schäden, die insbesondere im Zusammenhang mit der Wettbewerbsorganisation und -durchführung, der Pflicht eines Wettbewerbsteilnehmers zum Abschluss einer Versicherung gem. § 43 Abs. 2, 3 LuftVG, zu seiner Registrierung gem. Art. 14 DVO (EU) 2019/947 und/oder zum Nachweis seiner erforderlichen Kenntnisse gem. § 21f Abs. 2 LuftVO entstehen, ist ausgeschlossen, jedenfalls auf eine etwaige Versicherungssumme der Wettbewerbsveranstalters begrenzt, es sei denn, es liegt ein Personenschaden vor und dieser ist (auch nur leicht) fahrlässig verursacht worden oder es liegt eine sonstiger Schaden vor und dieser ist grob fahrlässig verursacht worden; dieser Haftungsausschluss greift nicht bei vorsätzlichem Verhalten.

Wir wünschen eine gute Anreise und viel Erfolg beim Wettbewerb;

Das Organisationsteam,

Brand, 30. Dezember 2025

gez. Jan Stonavsky  
Kooperationspartner des RC Model Club Brno,  
Ausrichtender Verein

gez. Sebastian Haase  
Wettbewerbsleiter  
Aktivensprecher Klasse F3G

gez. Daniel Šimůnek  
Wettbewerbskoordinierung

gez. Armin Hortzitz  
Sprecher Sportausschuss F3 Segelflug

gez. Harald Viehweger  
Referent Klasse F3G



## Competition announcement „Friendship Cup 2026“

### FAI Open International Contest Eurotour F3G Ranking competition (GER)

**Date:** May 14 – May 15, 2026

**Organizer:** RC Model Club Brno (CZ)

**Organizer association:** Model sports association Germany e.V.  
[s.brandes@mfsd.de](mailto:s.brandes@mfsd.de)

**Competition Director:** **Sebastian Haase (GER)**  
[sebastian.haase@f3g.info](mailto:sebastian.haase@f3g.info)

**Jan Stonavsky (CZ)**  
[stone@volny.cz](mailto:stone@volny.cz)

**Competition coordination:** **Daniel Šimůnek (CZ)**

**Venue:** Model Airfield RC Model Club Brno, Ivancice – Budkovice,  
Budkovice 119, Ivancice 66491, Czech Republic

**Coordinates:** **49.0785178 / 49°04'42.7"N**  
**16.3566906 / 16°21'24.1"E**

**Directions** to the airfield – see address / coordinates

**Competition rules:** **FAI Sporting Code Section 4**, Aeromodelling-CIAM General Rules, 2026 Edition, Section C, CIAM General Rules for International Contests, Seite 25 ff.

**FAI Sporting Code Section 4**, Aeromodelling, Volume F3 Radio Control Soaring Model Aircraft, 2026 Edition, Part Five, 5.G.Class F3G, page 23 ff.

**Participation & payment terms:** A **valid FAI license** and proof of insurance (valid until 2026) are required for participation. The organizer reserves the right to verify the validity of these documents. Current EU legislation mandates that **models be marked with the pilot's e-ID**, Regulation (EU) 2019/947 Art. 14 (eID). We will verify the e-ID and model markings according to FAI regulations at the competition. A participant is considered a **young person** up to and including

**Lokal competition regulations:**

the calendar year in which they turn 18 years of age.

**1. Start direction**

The starting direction will be determined by the competition organizers. Any special circumstances will be announced on site.

**2. Preparation time**

The 5-minute preparation time is only officially announced for the first starting group of each flight task. All subsequent participants will simply be called up in due course.

**3. Task A: Duration**

The flying field for both full-size aircraft and model aircraft can be used for the timed flight task. Appropriate safety zones will be defined and communicated at the opening of the World Cup. The priority of full-size aircraft remains unaffected by any exceptions.

**4. Task B: Distance**

The airspace for distance flying can only be used in a southerly direction. Landings must take place in the area designated by the competition management.

**5. Task C: Speed**

The time limit is 3 minutes. The task is usually flown seamlessly, meaning the time limit starts automatically after the previous pilot's model lands. Any special circumstances will be announced on site.

**6. Competition procedure**

The competition management reserves the right to adjust the order of the flight tasks to the circumstances due to weather, time constraints, and technical reasons.

Further local rules and the regulations of RC Model Club Brno can be announced during the morning briefing.

**Anti-doping regulations:** Anti-doping regulations of the DAeC and the anti-doping rules of the National Anti-Doping Agency (NADA).

<http://www.nada-bonn.de>

**Titles & prices:** There is an overall ranking as well as trophies for the first-place finishers.

**Frequencies:**

2.4 GHz

Other frequencies available upon request from the organizer, no later than April 14, 2026

**Registration:**

Registration via the following link: <https://mg-airsports.eu>  
Registration is only valid upon receipt of the entry fees by May 08, 2026, 11:59 p.m.

Minimum number of participants: 20  
Maximum number of participants: 40

Registration starts on:

January, 15, 2026

Payment due no later than:

May 08, 2026

**Bank details for entry fee transfer:**

Account holder: Jan Stonavsky  
IBAN: CZ80 0800 0000 0010 1995 5143  
BIC: GIBACZPX  
Bank: Ceska sporitelna a.s.  
Purpose: Friendship Cup 2026

**Entry Fee:** 65,00 € für Senioren,  
0,00 € für Junioren (until the age of 18)

**Jury:** Jury chairman (will be announced at the morning briefing) and three (3\*) representatives of the participants from different nations; the selection will be made before the start of the competition.

**Protest:** The fee for a protest is €35,00 and must be paid along with the written protest in German or English.

**Official language:** German, English, Czech

**Schedule:** **Wednesday, May, 13, 2026**  
Registration and training begin at 5:00 p.m.

**Thursday, May, 14, 2026**  
Registration of participants begins at 7:45 a.m.  
Participant meeting begins at 8:00 a.m.  
Competition begins at 8:30 a.m.  
The first day of competition ends at approximately 6:30 p.m.

**Friday, May, 15, 2026**  
The competition resumes at 8:30 a.m.  
The second day of competition ends at 6:00 p.m.  
The awards ceremony at 7:00 p.m.

**(Overall winners' ceremony possible on May 17, 2026)**

**Service:** Self-catering

**Overnight stays:** Overnight stays on the premises are possible (camping or rooms); further information will be communicated in the online registration at <https://mg-airsports.eu>

**Other accommodation options:**  
[www.ivancice.cz](http://www.ivancice.cz) ; [www.booking.com](http://www.booking.com)

**Other topics:** **Commercial / Advertising:**  
Business owners and pilots acting on behalf of businesses may be admitted upon application. There is no legal entitlement to admission. Any commercial activity during the event is prohibited without the written consent of RC Model Club Brno.

**Privacy notice:** We use personal data (name, address, telephone number, email address, date of birth, club affiliation) solely for the organization and execution of the competition. We do not store this data beyond the legally required retention periods. This personal data may also appear in published results lists. For documentation, reporting, and potentially also for advertising this or similar events,

participants will be photographed during the event (competition) and the awards ceremony. Some of these photos may be published (including online) in trade journals, forums, and other media.

**Disclaimer:**

Any liability of the competition organizer for damages arising in particular in connection with the organization and execution of the competition, the obligation of a competition participant to take out insurance pursuant to Section 43 Paragraphs 2 and 3 of the German Aviation Act (LuftVG), to register pursuant to Article 14 of Regulation (EU) 2019/947 and/or to prove their required knowledge pursuant to Section 21f Paragraph 2 of the German Aviation Regulations (LuftVO), is excluded, or in any case limited to any insurance coverage of the competition organizer, unless personal injury has occurred and this was caused by (even slight) negligence, or other damage has occurred and this was caused by gross negligence; this exclusion of liability does not apply in the case of intentional misconduct.

We wish you a safe journey and the best of luck in the competition;

The Organizing Team,

Brand, December 30, 2025

Signed: Jan Stonavsky  
Cooperation partners RC Model Club Brno,  
Organizing club

Signed: Sebastian Haase  
Competition Director  
Active Representative, F3G Class

Signed: Daniel Šimůnek  
Competition Coordinator

Signed: Armin Hortzitz  
Spokesperson, F3 Gliding Sports Committee

Signed: Harald Viehweger  
Representative, F3G Class